



E ENTREVISTA. LOUISE DE SOUSA, embajadora del Reino Unido:

“La Región de Antofagasta es un motor de la economía y desarrollo de Chile”

Constanza Caldera Pfeiffer

constanza.caldera@mercurioantofagasta.cl

Con el objetivo de seguir estrechando los lazos comerciales y de cooperación entre ambos países, estubo en Antofagasta la embajadora del Reino Unido Louise de Sousa.

En este contexto, de Sousa en su tercera visita a la capital regional se reunió con el mundo académico, el Gobierno Regional, CORFO y el Puerto de Antofagasta, así como también con líderes de la industria minera y energética.

La embajadora abordó también el ingreso del Reino Unido al Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP), al cual se incorporó el 15 de diciembre.

Asimismo, relevó que la minería es un área clave de colaboración entre ambos países, destacando el rol de la Región de Antofagasta como principal productora de cobre. Por su parte, subrayó que Chile es uno de sus socios comerciales más importantes en la región.

En tanto, respecto a las políticas proteccionistas de algunos países como Estados Unidos con la asunción del Presidente Donald Trump, de Sousa indicó que “hay suficiente evidencia para afirmar que la globalización de la economía se mantendrá fuerte.

Cuéntenos acerca de su visita a Antofagasta, ¿en qué actividades ha participado?

“La Región de Antofagasta es un motor de la economía y desarrollo de Chile, por lo que para Reino Unido es muy importante mantener un diálogo constante con la academia, y los actores públicos y privados de esta región. Esta es mi tercera visita a la ciudad de Antofagasta y he venido con una agenda muy nutrida para conversar sobre cómo podemos seguir profundizando los lazos comerciales y de cooperación entre Reino Unido y la región de Antofagasta. Durante estos días de visita me he reunido con el mundo académico, el gobierno regional, CORFO y el Puerto de Antofagasta, así como con líderes de la industria



AGENCIA UNO.

LA EMBAJADORA DEL REINO UNIDO LOUISE DE SOUSA ESTUVO EN ANTOFAGASTA.

“Chile es uno de nuestros socios comerciales más importantes en la región, además de ser un socio que destaca por su estabilidad política y el respeto por las instituciones”.

minera y energética.

El principal objetivo de mi visita es dar a conocer los beneficios y oportunidades que se abren con el ingreso del Reino Unido al Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP), al que se incorporó el pasado 15 de diciembre.

¿Cuáles son sus expectativas al formar parte del CPTPP?

“El ingreso de Reino Unido al CPTPP abre nuevas oportunidades comerciales y de cooperación entre nuestros países, así como con los países miembros del bloque. Las oportunidades que otorga nuestra entrada al CPTPP son concretas y se reflejan en reducciones arancelarias significativas, y en beneficios como facilidades para la entrada y estadia de personas de negocios en ambos países, la reducción de los trámites burocráticos para el comercio, y la simplifi-

cación en el proceso de importación y exportación.

El CPTPP es además un acuerdo comercial multilateral moderno, que incorpora aspectos importantes de la política comercial del Reino Unido en materia de género, cuidado del medio ambiente y comercio digital (...).

¿Cuáles son las oportunidades que observa desde el ámbito minero?

“La minería es un área clave de colaboración entre nuestros países. Si bien nuestra dependencia colectiva de metales y minerales críticos no es nueva, la escala en que esta tecnología está siendo demandada sí lo es, por lo que hay un aumento en la necesidad global por estos metales y minerales críticos.

El Reino Unido cuenta con empresas que prestan servicios a la minería en todo el mundo y que pueden desarrollar tecnología de vanguardia

para abordar los principales desafíos del sector. La excelencia de las empresas británicas de consultoría en el ámbito de ingeniería y gestión de proyectos puede aportar mucho a sectores económicos clave, como minería, infraestructura y energía. Además, la transferencia de conocimientos de lo que son centros de investigación británicos y la colaboración con universidades y entidades regionales son elementos muy importantes de cooperación en los que podemos seguir avanzando.

RELACIÓN CON CHILE

¿Cuál es la importancia que tiene para ustedes la relación con Chile?

“Chile es un país con el cual tenemos sólidos cimientos, forjados durante más de 200 años. El gobierno británico, que asumió en julio de 2024, se propuso como misión hacer crecer la economía y para ello las alianzas internacionales

juegan un rol clave. Chile es uno de nuestros socios comerciales más importantes en la región, además de ser un socio que destaca por su estabilidad política y el respeto por las instituciones.

Desde las energías renovables hasta los minerales críticos y la tecnología de vanguardia, el Reino Unido y Chile son socios naturales para impulsar la innovación y el crecimiento sostenible.

Para nosotros también es muy importante la colaboración en el ámbito académico. Además de la Beca Chevening, que permite a profesionales de todo el mundo cursar estudios de postgrado en el Reino Unido, el gobierno británico ha establecido un programa de becas de pasantías en conjunto con Faraday Institution, la organización más importante dedicada a la investigación en baterías de litio en mi país.

En un mundo en el cual las relaciones comerciales parecieran ser cada vez más proteccionistas, de la mano de la mirada de distintos gobiernos como del Presidente Donald Trump en Estados Unidos, ¿cómo observa las relaciones comerciales a futuro?

“Creo que hay suficiente evidencia para afirmar que la globalización de la economía se mantendrá fuerte. En el caso del Reino Unido, una de las economías más grandes y abiertas del mundo, el gobierno británico ha fijado el crecimiento económico como una alta prioridad y sabemos que, para lograrlo, la relación con socios estratégicos, como Chile, es clave.

Luego de la salida del Reino Unido de la Unión Europea, Chile fue el primer país con el cual firmamos un Tratado de Asociación, en 2021. Ahora, con el reciente acceso del Reino Unido al CPTPP, este bloque comercial pasa a representar un 15% del PIB global.

Como aliados cercanos, el Reino Unido y Chile están construyendo un futuro de prosperidad compartida, asegurando que nuestras naciones se beneficien de las oportunidades de una economía global dinámica. ☺